
根德園明年停收生 三年後停辦
三成教職員已屆或接近退休 入讀K1學生大減四成

◆香港文匯報記者 周崇理

本港出生數字持續下降，過去幾年新生

嬰兒大減兩萬，生源不足導致幼稚園屢現

辦學困難。繼近日兩所幼稚園因財務問題

被教育局剔除資助名單後，有近60年歷

史、位於九龍塘的根德園幼稚園昨日亦宣

布明年新學年停止招生，並將於三年後停

辦。該校表示，由於2023/24學年只能取

錄300名K1新生，較之前一年大降40%，

學校「難以迴避入讀人數持續下降的趨

勢」，加上教職員團隊不少人已屆或接近

退休年齡，經審慎考慮決定以三年分階段

停辦，讓在校學生畢業為止。
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根德園幼稚園屬私立幼稚園，每年學費為4.6
萬港幣。該校管理層昨日發布公告，宣布

將於未來三學年逐步停辦，直至2025/2026學年
關校。校方上午透過eClass通知家長停辦消息，
表明2024/25學年及2025/26學年將不再招收K1
新生，有信心未來兩年仍能維持一定學生人數
（2024年400人、2025年200人）以營運至最後，
讓每位學生均能完成完整三年課程。
該校創辦人兼校監黃慧嫻已正式去函通知教
育局相關決定。黃慧嫻在公告中透露，四點原
因使得學校不得不停辦，一是包括校監、校
長、管理層及資深教師在內的三成學校教職員
已屆或接近退休年齡；二是今學年入讀K1學
生由去年500人大減四成至300人；三是香港
出生率跌至最低；四是學校目標客群年輕家庭
離港風潮影響。

難避學生持續下降趨勢
黃慧嫻形容，自2019年起，收生下降已成為

不可忽視的問題，難以迴避學生持續下降的趨
勢，決定以三年分階段停辦，希望能顧及目前
現讀生之福祉，又向該校60年以來逾3萬名畢
業生的家長致感謝。

教育局會與該校保持聯繫
香港文匯報記者昨日到達根德園幼稚園於根
德道與多實街的兩間校舍，由於為學校假日，
未見有學生及家長出現。校方代表接待時重
申，學校將維持正常運營至2025/2026學年。
教育局昨日回應表示，已收到根德園幼稚園

通知將於2024/25學年起停止取錄K1學生，會
與該校保持緊密聯繫，提供適切意見及協助。
而局方亦會盡力協助受影響的家長及學生，包
括提供區內幼稚園學額空缺資料，全港各區
K1學位空缺情況亦已上載教局網頁。家長亦
可聯絡分區學校發展組或幼稚園及幼兒中心聯
合辦事處尋求協助。
本港出生數字由2019年約5.3萬人跌至2020
年4.3萬人，其後兩年出生數字進一步降至3.7
萬人及3.3萬人，累計減少達兩萬人。今年幼
稚園入學率（3歲入學）再受衝擊，幼稚園以
至小學甚至中學的停辦潮或陸續到來。事實
上，過去一星期便先後傳出位於石湖墟龍琛路
的比諾中英文幼稚園，及筲箕灣的雅然中英文
幼稚園，因為財政問題，被教育局剔除今學年
新生的幼稚園教育計劃資助資格，面臨營運危
機。

香港文匯報訊（記者 文森）香港大
學牙醫學院昨天正式啟動「杜鵑牙周病
治療計劃」。學院轄下專門治療複雜和
嚴重口腔疾病的「先進牙醫學研究
所——香港大學牙醫專科診所」，將與
牙周病學及植齒學科聯手，為至少100

名嚴重牙周病患者提供免費的全面牙科
治療。計劃主要針對後期牙周病的成年
患者，現正領取綜援、收入不高於最新
公共租住房屋入息限額、或現居於公共
租住房屋的人士。
全港目前約有10%至20%成年人患有

嚴重牙周病，患者的咀嚼能力、飲食和
自我形象，以至整體健康及生活質素受
影響。牙周病的治療往往耗時較久，嚴
重者通常至少需三年醫治，費用往往超
過基層市民能力範圍內。
牙周病學及植齒學科統籌主任梁惠強

表示：「嚴重的牙周病對患者生活產生
很大的影響，即使是微笑這麽平常的事
情，也會變成一個很大的挑戰。通過這
個計劃，我們的目標是改善嚴重牙周病
患者的生活質素，同時希望能為來自香
港、大灣區內地城市，以及海外的牙科
研究生提供專業培訓和科研的機會。」

冀為牙科研究生提供專業培訓

該計劃負責人及臨床助理教授
George Pelekos 說，現時香港註冊的牙
周專科醫生少於60人，期望該計劃能為
牙科研究生提供專業培訓和科研的機
會。
合資格人士如欲參與計劃，可聯絡
「先進牙醫學研究所-香港大學牙醫專科
診所 」（電話：3979 9191）預約口腔
篩檢。

港大牙醫學院將為百基層市民免費治牙周病

香港文匯報訊（記者 周崇理）
包括根德園幼稚園在內多所幼稚園
面對辦學困境，多名教育界人士表
示，學生人數下降下有關問題難以
避免，認為香港教育正面臨重整時
刻，應思考合併其他聯合辦學方
向，並趁現時學生減少改善校園配
套設施及加強學生照顧。
香港幼稚園協會會長唐少勳認

為，香港教育已面臨重整時刻。她
建議優質學校可繼續在本位做好，
如確實無法獨立營辦，合併或借由
有能力的團體加盟辦學，相信亦是

必經階段，並認為仍營辦的幼稚園
可趁現時學生減少，改善校園配套
設施，同時照顧學生需要，多留意
他們的強項和弱項，協助學生有更
全面的發展，校方亦可增加教師培
訓，引入有質素的教學方法，讓老
師增值。
教聯會副會長、立法會議員鄧飛

指出，根德園屬品牌較優異、交通
便利的學校，尚且面對如此困境，
可見自負盈虧的私立幼稚園，正面
對本地出生率下降下的第一輪壓
力。他並認為，其他獲政府資助的

幼稚園同樣面臨收生不足壓力，坊
間同類型學校亦可能有倒閉潮危
機。
根德園幼稚園校友、本身為幼稚
園校長鄭啟然接受媒體訪問時亦直
言，母校屬九龍塘傳統有名幼稚
園，對其停辦感震驚。他又提到，
面對適齡學童持續下跌，其他歷史
較短、弱勢幼稚園更要想辦法求生
存，今年會是艱難時刻，明年數字
也未許樂觀，「要視乎出生率，或
是大環境人口政策，比如政府是否
有突破性安排。」

教育界：應思考合併或加盟辦學

◆位於九龍塘的
根德園幼稚園。
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